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Protokoll zur Sitzung des Kirchengemeinderats am 21. November 2019 

um 19.30 Uhr im Bruderraum 
 
 
Normalzahl:  11  
Anwesend:  10   
Entschuldigt:  Brigitte Korneffel  
Sonstige Anwesende: Bei TOP 1 Kantorin Carmen Jauch 
Protokoll: Annette Eberhard 
Andacht in der Klosterkirche: Vorsitzender Horst Schmelzle 
Diskussionsleitung: Vorsitzender Horst Schmelzle 
 
Das Protokoll vom 24. Oktober 2019 wird nach folgenden Änderungen und Ergänzungen beschlossen: 
TOP 4.1 Der ökumenische Gottesdienst  am 12.01.20 vor dem Neujahrsempfang findet in der Klosterkirche statt  
TOP 4.3  Neu: Der Vorsitzende stellt zwei Modelle für die geplanten Abendmahlskelche vor, die von einer 

Künstlerin geschaffen werden sollen. Für die Anschaffung der Abendmahlkelche gingen über den 
Alpirsbacher Beitrag 5.110 € ein. Die Ausführung in reinem Silber kostet ca. 5.000 € - diese Kosten wären 
somit gedeckt. Eine Ausführung mit Blattgold ausgeschlagen würde je nach Ausführung Mehrkosten i.H.v. 
500-4.000  € (je nach Anteil Blattgold) verursachen.   Beschluss siehe Protokoll vom 24.10.19 

TOP 4.4 Änderung letzter Satz: Die Hausmeisterin Evi Maurer hat vorgeschlagen, dass sie künftig eine Übergabe 
der Mietsache vor den Veranstaltungen und eine Abnahme danach macht (einschl. Protokoll). Außerdem 
werden die Nutzer künftig noch intensiver auf die Einhaltung der Hausordnung hingewiesen. 

Beschluss Protokoll: -eine Enthaltung- 
 

 ÖFFENTLICHER TEIL 

 

TOP 1 KIRCHENMUSIK 

 

 
1.1 
 
Diskussion 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

Beratung und Beschluss des Konzert-Finanzierungsplans 2020 
 
Der Vorsitzende begrüßt zu diesem TOP Kantorin Carmen Jauch und führt aus, 
dass der vorgelegte Konzertplan ca. 11.000 € Defizit verursacht. Dies wurde in 
einer der KGR-Sitzung vorangegangenen Sitzung des AK Kirchenmusik 
festgestellt.  
Kantorin Jauch erläutert die Anstrengungen und Mühen, die hinter der 
Erstellung des vielfältigen Konzertplanes stecken und betont, dass 
Besucherzahlen und Gesamtkosten nur schwer zu kalkulieren sind. Sie ist der 
Meinung, dass die Mittel des Freundeskreises Kirchenmusik vollständig zur 
Finanzierung der Konzerte herangezogen werden sollten und nicht angespart. 
Dadurch könnte das Defizit deutlich verringert werden. Außerdem verfüge die 
Kirchengemeinde über Rücklagen für die Kirchenmusik, die zur Deckung 
herangezogen werden können. 
Der Vorsitzende weist darauf hin, dass das Gremium nicht über die Gelder des 
Freundeskreises verfügen kann, sondern die Verwendung bei der 
Hauptversammlung des Freundeskreises beschlossen werden muss. 
Der Konzertplan wird nochmals im Einzelnen erläutert.  
Da es noch einige Unklarheiten auf der Kostenseite gibt (z.B. schriftliche 
Regelung der Transportkosten Flügelausleihe) stellt sich die Frage, den 
Beschluss über den Finanzierungsplan auf die kommende Sitzung zu vertagen. 
Einige Mitglieder des Gremiums sind der Meinung, dass es eine Grundsatzfrage 
ist, ob man den Konzertplan in der bereits beschlossenen Fassung möchte oder 
nicht. 
Eugen Widmer stellt den Antrag auf Vertagung des Beschlusses auf die 
Dezember-Sitzung. 
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Beschluss 

Der Vorsitzende erweitert diesen Antrag: Bitte an die Kantorin um Klärung 
folgender Details bis zur Dezember-Sitzung: 

 Klärung und schriftliche Fixierung der Flügel-Transportkosten 
 Klärung der Chor-Kooperation mit einem Schweizer Chor und die damit 

verbundenen Kosten 
 Klärung der Details eines etwaigen mehrteiligen Workshops im 

Gemeindehaus 
 
 Das Gremium stimmt dem erweiterten Beschluss zu: 

 Der Beschluss über den Konzert-Finanzierungsplan wird auf die 
Dezember-Sitzung vertagt 

 Kantorin Carmen Jauch hat die angesprochenen Details bis zur 
Dezember Sitzung zu klären 

 
Das Gremium bedankt sich bei der Kantorin für die Erstellung des Konzertplans. 
Die Kantorin verlässt die Sitzung  -20.50 Uhr- 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Eine 
Enthaltung 

 
1.2 

 
Bläsermusik (BBC) am 4. Advent in der Ambrosius Blarer Kirche in 
Rötenbach 
Pfarrerin Friederike Schmalfuß stellt den TOP vor. Es handelt sich um ein Angebot des 
BBC, der gegen Spenden am 4. Advent spielen wird. Die Organisation erfolgt über den 
Bezirkskantor Sander. Die Veranstaltung findet am 4. Advent (22.12.19) statt und 
beginnt um 17.00 Uhr. 
 
Das Gremium begrüßt dieses Angebot. 

 

 

 

TOP 2 KIRCHENWAHL 

 

 
2.1 

 
Aktueller Stand (Rückblick auf Vorstellungen, Werbeanstrengungen) 
Die Vorstellung in der Klosterkirche war erfolgreich. In den Ortsteilen waren von 
den Kandidaten jeweils nur 2 von 7 anwesend. Dies wurde von den 
Gottesdienstteilnehmer*innen bemängelt.  
Pfarrerin Friederike Schmalfuß weist darauf hin, dass bei den nicht anwesenden 
Kandidaten*innen jeweils nachvollziehbare Gründe für ihre Abwesenheit 
vorhanden waren. 
Der Vorsitzende weist darauf hin, dass es ihm gelungen sei, im Nachrichtenblatt 
über die Stadt Alpirsbach kostenlos eine komplette Seite für die Vorstellung der 
Kandidaten*innen zu erhalten. Das Gremium nimmt dies erfreut zur Kenntnis. 

 

 
2.2 

 
Wahltag, Einführung (06.01.2020) 

 Alle Infos über die Wahllokale, die Kandidaten etc. stehen im Wahlflyer 
 Der Ortswahlausschuss hat sich bereits getroffen 
 Die bisher notwendigen Vorbereitungen sind alle getroffen 
 Die Wahlunterlagen wurden bereits in einer konzertierten Aktion eingepackt 

und auch schon verteilt 
 Erfreulicherweise gingen schon viele Briefwahlunterlagen bei der 

Kirchengemeinde ein 
 Großen Anteil an den Vorbereitungen trägt die Pfarramtssekretärin und 

Vorsitzende des Wahlausschusses Christiane Roth. Dafür ist das Gremium 
dankbar 

 Die Entpflichtung des alten Gremiums und Einsetzung des neuen Gremiums 
findet im Gottesdienst am 06.01.2020 in der Klosterkirche statt 
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TOP 3 SONSTIGES 
 

 

 
3.1 
 
 
 
 
 
 

 
3.2 
 
 
 
 
 

3.3 
 
 
 
 

3.4 
 
 
3.5 
 
 
 
 
 
 
Beschluss 
 
 

 
3.6 

 
Nachlese zum Ohrenschmaus 
Die anwesenden Teilnehmer*innen der Veranstaltung sind sich einig, dass es eine 
schöne und gelungene Veranstaltung war. Leider war der Konzertbesuch beim 
Chorkonzert (im Vorfeld des Ohrenschmaus‘) sehr gering. Das wird vom Gremium 
bedauert. 
Das Gremium dankt Michael Trein für die Organisation der Bewirtung und dem 
Vorsitzenden für die Organisation der Getränke (korrespondierende Weine zum Menü) 
 
Ökumenischer Seniorennachmittag 
Es waren ca. 90 Besucher*innen in der Begegnungsstätte. Der Raum war damit voll. 
Dies nimmt das Gremium erfreut zur Kenntnis.  
Das Engagement der Konfirmanden*innen wird ebenfalls erfreut zur Kenntnis 
genommen. Leider war der Anteil der katholischen Senioren*innen relativ gering 
 
Kindergarten Arche: Bericht über das Gespräch mit dem Elternbeirat und 
den Erzieherinnen 
Der Termin musste aufgrund Krankheit seitens der Erzieherinnen abgesagt werden. Er 
wird zu einem späteren Zeitpunkt nachgeholt 
 
Bericht über die Diakoniestation (Beiratssitzung) 
Aus Zeitgründen wird auf diesen Bericht verzichtet 
 
Auswahl des Missionsprojekts 2020 
Vorgeschlagen und abgestimmt wird über folgende Projekte: 

 Theodor-Schneller-Schule in Ammann (Jordanien)     8 Stimmen 
 Mädchen eine Zukunft geben in Indien                        6 Stimmen 
 Selbsthilfegruppe für Mütter behinderter Kinder in Indien   4 Stimmen 
 Frauen stärken – Existenzsicherung durch Tierzucht   2 Stimmen 

 
 Die beiden Projekte Theodor-Schneller-Schule (Nr. 28) und Mädchen 
eine Zukunft geben in Indien (Nr. 60) sind damit die Missionsprojekte für 
2020 
 
Opferzähler einteilen 
 

 

 

 
Protokoll: 
 
 
 
……………………………………………… 

Annette Eberhard 

 
Genehmigt: 

 
 

 

………………………………………………  …………………………………………….. 

Horst Schmelzle     Dr. Axel Kohler 

 


